
Protokoll Jupa Plenumssitzung vom Dienstag, 30. April 2019, 

Köniz, 19.30 Uhr, Stapfenstrasse 13, 3098 Köniz 

 

 

Anwesend: Mayra, Fatbardha, Luan, Aneshka, Mike, Rafael, Nicola 

Protokoll: Fatbardha 

 

1. Begrüssung 

Mayra macht die Begrüssung und leitet gleich die Vorstellungsrunde ein, da wir heute einen 
Gast der Gemeindeverwaltung (Fachstelle Energie) bei uns haben. 

 

2. Fachstelle Energie (Gast) 

Der Gast stellt sich vor: Simon Reusser der Fachstelle Energie der Gemeinde Köniz. Die Fach-
stelle kümmert sich um die Energieversorgung und den Energieverbrauch in der Gemeinde 
Köniz.  

Aktuell haben sie die Kampagne «Energiewende Leben» ins Leben gerufen, welche sich um 
die Information und Sensibilisierung der Bevölkerung dreht und fünf Jahre dauern wird. Dabei 
wird ein mobiler Schiffscontainer unterwegs sein und die Leute zum Thema Energie und Nach-
haltigkeit informieren und sensibilisieren. Interessierte können Formulare ausfüllen und er-
halten im Anschluss Informationen über den eigenen Energieverbrauch. Die Projektmitarbei-
ter laden uns ein, bei der Kampagne mitzumachen; in welcher Form ist dabei offen und des-
wegen lassen sie uns dies entscheiden. Zudem dürfen wir den Container als Standort für uns 
benutzen (symbolische Kosten). Die Kampagne startet im Juni in Münsigen und im Juli wird 
der Container im Liebefeldpark stehen. Im Monat August wird er an einem weiteren Ort in der 
Gemeinde Köniz stehen, aber es ist noch nicht klar wo genau. Das Projekt dauert fünf Jahre 
und wird jedes Jahr ein anderes Thema haben; das diesjährige Thema wird «Mobilität» sein. 

- Website: energiewendeleben.ch 

 - Kontaktperson: 

Simon Reusser 

simon.reusser@koeniz.ch  

031 970 94 45 

mailto:simon.reusser@koeniz.ch


Künftiges Vorgehen: Das Jupa überlegt sich, ob wir ein Projekt lancieren und uns an dieser 
Kampagne beteiligen möchten. Danach melden wir uns bei Simon und besprechen das weitere 
Vorgehen.  

 

3. Protokoll 

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde einstimmig angenommen.  

 

4. Neues aus den Projekten 

Sportgeräte: Nichts Neues; Sarah (Projektleiterin) ist nicht anwesend.  

Urban-Gardening: Die zweite Saison hat begonnen und letzten Donnerstag wurde wieder ge-
pflanzt. Dieses Mal wurde vorwiegend Gemüse und Blumen gepflanzt. 

MidnightSports: Die vergangene Saison wird aktuell noch ausgewertet. Der Start der neuen 
Saison ist für Oktober 2019 geplant. Die Planungen laufen bereits, das OK der Gemeinde steht 
aber noch aus. 

Sommerfest:  

Bei der Planung gibt es Schwierigkeiten: Es war geplant, dass das Fest am 15.6.19 stattfindet 
und zwar zusammen mit dem Urban-Art-Festival. Nun macht aber nur noch die Schule Spiegel 
vielleicht mit. Die anderen Schulen haben bereits abgesagt. Aufgrund fehlender Teilnehmer 
gibt es kein Programm. Nun wird versucht, ein anderes Datum zu finden (aber noch diesen 
Sommer). Die Projektgruppe schaut noch mit Reto von der JUK was am 15.6.19 sein wird. 

Podiumsdiskussion: 

Letzten Sonntag (28.04.19) fand der politische Katerbrunch zum Thema «Steuer- und AHV-
Reform» im Gaskessel statt. Der Anlass war sehr erfolgreich und wir hatten zahlreiche Teil-
nehmende. 

Die nächste Abstimmung ist erst im November und evtl. machen wir etwas zu den Wahlen, 
aber es ist noch nichts Konkretes geplant, vorerst gibt es nur Ideen, die besprochen werden. 
Es werden Leute für Unterstützung bei der Organisation oder Umsetzung angefragt. 

 

5. Neue Projekte 

Nationalratswahlen 

Bald sind Nationalratswahlen: Der DSJ leitet die Kampagne «Mission engaged» zu den Wahlen. 
Es wird die Idee vorgeschlagen, eine Podiumsdiskussion mit den Kandidierenden für den Na-
tionalrat zum Thema «Mobilität» zu organisieren. Es wird die folgende Projektgruppe gebil-
det: «Container-Politik». Zum Mitmachen melden sich an: Mayra, Luan, Nicola, Mike, Rafael, 
Oleksandar, Celestina, Bardha machen. Die Projektleitung übernehmen Mayra und Nicola. 

Jubiläum (100-jähriges Jubiläum des Könizer Gemeindeparlaments)  

Das Gemeindeparlament möchte gerne zu diesem Anlass eine Parlamentssitzung mit Jugend-
lichen machen, weswegen uns Catherine Liechti zum Mitmachen angefragt hat. Eingeladen 



wurden wir und zusätzlich sollen noch andere Jugendliche ohne Politikengagement angefragt 
werden. Auch die JUK wurde bereits angefragt. Zudem wurden wir gefragt, ob wir einen Text 
für die Parlamentswebsite machen möchten/können. Das Jupa entscheidet Catherine Liechti 
eine positive Rückmeldung zu machen und unsere Beteiligung an diesem Vorhaben zu bestä-
tigen. 

 

6. Kreditanträge 

Es werden keine Kreditanträge gestellt. 

 

7. Varia 

Mayra ist ab 31.08.19 nicht mehr da, da sie in Belgien ein Austauschsemester macht. Sie wird 
am 24.01.20 wieder zurück sein. 

 

Bardha schliesst die Sitzung. 

 

Termine: 

Nächste Sitzungen: 

- 04.06.19 

- 02.07.19 


